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会  議  録 

年 月 日 令和３年１１月２２日（月） 

開会時刻 午後１時５６分 閉会時刻 午後２時４２分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長      伊藤 孝俊 

教育総務部長   木村 雅美 

教育指導部長   岩野 玲子 

教育総務部次長  菊地 浩昭 

スポーツ振興課長 加藤 貞純 

文化財保護課長  佐藤 孝之 

図書館課長    髙橋 秀明 

教育指導課長   西村 直崇 

学校教育課長   川津 久和 

学校給食課長   岩瀬 司 

会議書記 

教育総務課上席副主幹 樽川 朝美 

教育総務課副主幹   大友 幸憲 

教育総務課主査    最上 拓弥 

 

付議案件 

 日程第１ 議案第２２号 横手市特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費

に関する条例及び横手市教育長の給与、勤務時間

その他の勤務条件に関する条例の一部を改正する

条例に関する意見の申出について 

 日程第２ 議案第２３号 令和３年度横手市一般会計補正予算（第８号）に

関する意見の申出について 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和３年１１月定例教育委員会を開催

いたします。 

会議録署名委員は、１番 加賀谷委員と２番 二階堂委員に

お願いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、書記は教

育総務課担当にお願いします。 
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それでは、次第の３の教育長報告に入ります。１０月１８日か

ら１１月２１日までの主な参加行事についてご報告いたします。 

１０月１８日、定例教育委員会がございました。２２日、増田

中学校創立５０周年記念式典が開催されております。２３日、バ

スケットボールの女子日本リーグが開幕し、アランマーレの初陣

の試合が増田体育館でございました。２５日、政策会議、ＦＭ推

進本部会議が開催され、午後には定例の校長会に参加しておりま

す。２６日は市長選挙後ということで、市長から全体に対する訓

示がございました。また午後からは、横手南中学校創立５０周年

記念式典が開催され出席してまいりました。２７日、横手市青少

年問題協議会、またわか杉カップＪｒ実行委員会が開催されてお

ります。２９日、横手明峰中学校区の４校において、言語活動の

充実による学力向上推進事業の公開研究会が開催されました。例

年であれば１日程でという研究会ですが、この日はコロナ禍とい

うこともあり、午前中に授業と研究協議が行われました。 

１１月１日、臨時の横手市議会が開催され、新しい議員の皆さ

が、初めて顔合わせをした議会となりました。８日、９日は政策

会議が開催され、１０日にはＹ８サミット創快横手市議会が午後

から開催されました。いくつかの提案がありましたが、当局から

前向きな回答があり、来年度が楽しみなＹ８サミット創快横手市

議会となりました。１１日、久しぶりの県南教育長会議が行われ

ております。来年度の人事に関する共通理解を確認する会となり

ました。１２日からは、校長と市教委の二者協議が随時行われて

おります。また同日、校長会も開催されております。１６日は教

頭会の全体研修会が開催され出席してまいりました。１８日はコ

ロナ禍で延期しておりました教育長訪問を旭小学校で行っており

ます。以上ご報告いたします。 

 

伊藤教育長  ただいまの報告につきまして、何かご質問がありましたらお願

いします。 

 

（質 疑）なし 

 

伊藤教育長  ないようですので、４の議事に入ります。 

        日程第１ 議案第２２号 横手市特別職の職員で常勤のもの

の給与及び旅費に関する条例及び横手市教育長の給与、勤務時

間その他の勤務条件に関する条例の一部を改正する条例に関す

る意見の申出について を議題といたします。説明をお願いし



3 

 

ます。 

 

教育総務課長   ―資料に基づき説明― 

         

伊藤教育長   ありがとうございました。 

         ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ございました

らお願いいたします。 

 

二階堂委員   内容に関しては、とやかく反対するものではございませんが、

説明の中で議案書３ページにもありますが、「改正する必要があ

る」という、その理由（必要性）についてご説明願います。 

 

教育総務課長  ご説明いたします。はじめに国の人事院勧告があり、それに

基づき秋田県人事委員会が、知事や県職員の給与に関しての勧

告をしている訳でありますが、横手市におきましても、それを

鑑みまして、今回、特別職の報酬を変更しようとする提案とな

っております。具体的には、今年度の支給率を０．１ヵ月分、

期末手当を減額しようとするものです。 

 

二階堂委員   予想の範疇のお答えでした。なお、説明であれば、議案説明

の時に、そこまでおっしゃっていただければと思いますので、

今後はよろしくお願いいたします。 

 

伊藤教育長   他に、ご質問ご意見等ございましたらお願いいたします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長  ご質問ご意見等、ないようですがよろしいでしょうか。 

それでは、日程第１ 議案第２２号 横手市特別職の職員で常勤

のものの給与及び旅費に関する条例及び横手市教育長の給与、勤務

時間その他の勤務条件に関する条例の一部を改正する条例に関す

る意見の申出について をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、議案第２２号を承認とさせていた

だきます。 
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伊藤教育長   次に、日程第２ 議案第２３号 令和３年度横手市一般会計

補正予算（第８号）に関する意見の申出について を議題とい

たします。説明をお願いします。 

 

教育総務課長   ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ただいまの説明につきまして、ご質問ご意見等ございました

らお願いいたします。 

 

佐々木委員   家庭学習のための通信機器というのは、どういったものでし

ょうか。 

 

教育総務課長  昨年度、小中学校の児童生徒においては、一人一台の端末の

整備を行いました。現在、有効に活用させていただいておりま

す。その中で、今年度は新型コロナウイルスの感染者が出るな

ど、休校せざるを得ない状況なども発生しております。そうし

た際に、端末を自宅に持ち帰り、家庭での学習において活用し

てもらおうという取り組みを試みております。ＷｉＦｉ環境の

ないご家庭に対し、通信機器（モバイルルーター）を貸し出し、

家庭での学習が進められるようにしようとするものです。 

 

佐々木委員   確認ですが、通信機器については、市内の全小中学生が持つ

という訳ではなく、そういったトラブル等が生じた際の家庭学

習のための整備という理解でよろしいでしょうか。 

 

教育総務課長  そのとおりとなります。なお、将来的には、端末を家庭に持

ち帰り、家庭学習などを進めていくという国のＧＩＧＡスクー

ル構想をさらに進めていくことになりますが、まずは非常時に、

端末を家庭に持ち帰るとき用の環境整備となっております。 

 

伊藤教育長   今回の補正予算を上げる上で、各家庭を調査した結果、全体

の１０％に満たない家庭ではありましたが、「ＷｉＦｉ環境がな

い」という回答がありました。このうち多かったのは横手南中

学校区で、１０３の家庭でＷｉＦｉ環境がないという状況でし

た。教育委員会としては、まずはできるだけ各家庭のもとでＷ

ｉＦｉ環境を整備してもらうことが、第一義であると考えてい

ますが、なかなかそうでないところもあります。 
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        今回、モバイルルーターを購入する数についてですが、コロ

ナの感染が出たとしても、２０校全部が一気に休校になること

は、そうあることではないと考えており、もし感染者が出ても、

中学校区ごとの休校になるのではと想定しています。先に申し

上げた、ＷｉＦｉ環境がない家庭の多い学区を基準に、モバイ

ルルーターを整備することとし、予算計上していることを併せ

てご報告いたします。 

他に、ご質問ご意見等ございましたらお願いいたします。 

 

―なし― 

 

伊藤教育長  ないようですがよろしいでしょうか。 

それでは、日程第２ 議案第２３号 令和３年度横手市一般会計

補正予算（第８号）に関する意見の申出について をご承認いただ

けますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、議案第２３号を承認とさせていた

だきます。 

        それでは、５．その他に移ります。（１）各課等事業報告をお

願いします。 

 

各課長等    ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   各課より報告がありました。何かご質問、ご意見がございま

したらお願いします。 

 

加賀谷委員   ただ今、スポーツ振興課から、バレーボールの「わか杉カッ

プ（中学生）」についての説明がありましたが、私から実行委員

会としての説明を加えさせていただきます。 

このコロナ禍において、感染拡大を防止するということを大

前提とし準備を進めて参りましたが、結果、女子の部が中止と

なりました。女子選手に対しては、大変申し訳なく思っていま

す。宿泊施設の問題、保護者の入場制限等々も考慮し、精いっ

ぱいの安全を考えた上で出した結論となっていますので、ご理

解いただければと思います。 
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伊藤教育長   ありがとうございます。今年は、女子の大会はご遠慮いただ

いたというお話でした。来年度以降は、男女ともに開催される

ことができるようになってほしいものです。 

ほかに何かありませんか。 

 

ないようです。それでは、（２）その他に移ります。何かあり

ますでしょうか。 

 

学校教育課長  ― 十文字で発生した登校時のスクールバスの接触事故

（11/16）について報告 ― 

 

伊藤教育長   運転講習なども行っているのですが。これから冬に入ってい

きますので、今まで以上に気を引き締めて業務にあたるよう指

導していきます。 

 

ほかに何かありませんか。 

ないようですので、これで１１月の定例教育委員会を終了し

ます。お疲れさまでした。 

 

 

 

 


